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РИТМ ТРУДОВОГО СЕНТЯБРЯ 
• ОКОЛО 2000 ПОЛИТЕХНИКОВ-ПЕРВО

КУРСНИКОВ РАБОТАЛИ НА ПОЛЯХ ЛЕНИН
ГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ. ГОРЯЧУЮ БЛАГОДАР
НОСТЬ СВОИМ ГОРОДСКИМ ПОМОЩНИ
КАМ ВЫРАЗИЛИ РУКОВОДИТЕЛИ СОВХО

ЗОВ «КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ>, «РУЧЬИ», «ВСЕ-

ВОЛОЖСКИЙ*. МОРКОВИ, КАРТОФЕЛЯ, 
СВЕКЛЫ, ТУРНЕПСА В ОБЩЕЙ СЛОЖНО
СТИ УБРАНО СТУДЕНТАМИ НА ПЛОЩАДИ 
ОКОЛО 1000 ГЕКТАРОВ. 

• ПО ИТОГАМ РАБОТЫ ЗА СЕНТЯБРЬ 
ВПЕРЕДИ — ВСЕВОЛОЖСКИЙ РАЙОН. 

НАСТРОЕНИЕ БОДРОЕ 
Закончилась . трудная пора 

вступительных экзаменов. Поза
ди ™ зачисление. И вот мы, пер
вокурсники инженерно-экономи
ческого, с бодрым настроением 
отправились на помощь совхозу 
«Всеволожскнй>1, А задача вста
ла перед нами совсем нелегкая: 
убрать 8 га моркови, 35 га тур
непса, пересортировать 1600 т 
асартофеля. Задание рассчитано 
на 120 человек, а нас только— 
90. Но все ребята решили вы-
по.чнить работу в срок. 

• Трудно было начинать. Ио па 
выручку пришла дружба, роднс-
йаяся' у пас в совхозе. Норму 
выработки стали выполнять прак
тически все. Между бригадами 
постоянно ведется соревнование, 
результаты которого можно еже
дневно видеть в специальном 
графике. 

На уборке паша гордость — 
Люба Кгорова. Она постоянно вы
полняет по две нормы в день, а 
это 50 ящиков продукции. Хоро
шо работают наши ребята на ка
либровке картофеля. Выполнять 
нормы нам во многом помогают 
повара — их вкусные и обиль
ные обеды. Все ребята говорят 
большое спасибо нашему шеф-по
вару Тамаре Нестеренко. 

Но мы не только успешно ра
ботаем, но и хорошо отдыхаем: 
смо-трнм телевизионные передачи, 
слушаем магнитофонные записи, 
танцуем. Перед нами выступили 
лекторы Р. Б. Раевский, К. Я. 
Матенков, поэты Ленинграда — 
В. Халупович п В. Рудакова. Пе
риодически к нам поступают га
зеты и лсурпалы, так что все мы 
находимся в курсе событий, про
исходящих у пас в стране и за 
Рубенсом. Недавно мы выпусти
ли отрядную стенгазету, где в 
шаржированном виде показали 
все свои успехп и недостатки. 
Наши спортсмены по вечерам ча
сто играют в волейбол. 
• Нам нравится в совхозе, ни

кто не унывает, да и чувства 
юмора у каждого хоть отбавляй. 

Вместе со всеми отрядами ин
ститута мы приняли вызов сту
дентов ЛЭТИ. имени Ульянова 
(Ленина) и активно включились 
в социалистическое соревнование 
за досрочное окончание сельско
хозяйственных работ при отлич
ном качестве уоорки. 

Л. БОНДАРЕНКОВА, 
председатель отряда 1-го 
курса ИЭФ, с т у д е н т н а 
гр. 174 

Отряд «ЗксабитуриБнт-73». С 
ежедневным перевыполнением 
нормы трудились на уборке мор-
нови студентни группы 135/1 
Женя Козлова и Саша Нопутиен-
ко. 

Фото В. КРУЖАЛОВА 

Митинг 
протеста 

^ с болыиой болью советские люди 
узнали о последних событиях в Чи
ли. Всю страну всколыхнула волна 
митингов протестов и негодования. 
\7 сентября, вечером после работы 
все 600 студентов отряда «Эксабиту. 
риент-73» собрались в клубе, чтобы 
от именн молодежи сказать свое 
«нет» кровопролитию и террору. 

«...Мы заявляем о своей полной 
солидарности с борьбой всего чилий
ского народа, который геройски за
щищает суверенитет своей страны*— 
так говорили участники митинга, так 
гласит его резолюция. 

На снимках: участники митинга; 
выступает первокурсник Михаил Жу
ков. 

Фото В. Кружалова 

С х о з я й с к о й ЗАБОТОЙ 

Хороший аппетит — верный признак прекрасного настроения. 

Игорь Кучмов в «Красном Ок
тябре» ле иовнчок. Первый раз 
был здесь четыре года назад в 
составе отряда по уГ)ор!\е урожая. 
В прошлом году возглав.'1ял лн-
!!ейныГ1 отряд. Сейчас студент пя
того курса электромеханического 
факультета — командир объеди-
пигного студенческого отряда 
«Эксабнтурие11Т-73». 

Естественно, наш разговор с 
Игорем начинается с этого: что 
было тогда, четыре года назад, и 
что теперь? 

— Переменилось очень мно
гое, — сказал Игорь, — Тогда 
мы только начинали обжнпать го
родок, много было пелоразумс-
ннГг всякого рода п с пнта11нсм, 
н с работой. 

~~ А сейчас? 
— Все нормально, —г коротко 

отвечает он. 
За этими словами Игоря кроет

ся многое. Ведь незадолго перед 
тем я был свидетелем небольшой 
сценки. Директор совхоза Г. Л. 
Барашков встретил И. Куимова 
в поле. Попитересовался: 

— Как дела. Игорь? 

~ Георгий Архипович, у наС 
мясо кончается. 

— Садись в машину, сейчас ре
шим. 

В конторе директор совхоза к 
кома[тднр отряда все вопросы ре
шили за неско.'шко минут. Чувст
вуется, что доброе отношение к 
своим первым помощинкач в сов-' 
хозе пе показное, не для вида, 
а самое хозяйское. Прежде чем 
требовать, надо дать. И дают, 
не жалеют, знают, что затраты 
окупятся. -

А. МАРИНИЧЕВ 
Всеволожск. 

В отряде № 6 (совхоз «Крас
ный Онгябрь») всегда отлично 
справлялись с заданием Валерий 
Шадрунов и Юрий Маврин (гр, 
135/2). 

Фото В. КРУЖАЛОВА 

ОПУСТЕЛО ПОЛЕ 
Прошло время вступительных 

экзаменов. Но. прежде чем за
сесть за учебники, мы выехал» 
на уборку овощей. Гидротехни
ческий факультет обосновался в 
Лавриках, где нам предстояло 
убрать поле моркови площадью 
52 га. 

Первый же депь работы гро
зил неудачей. Шел дождь. И все 
же мы с вдохновение.м приня
лись за уборку моркови, в сущ
ности не зная, что это такое. К 
вечеру все болело, н казалось, 
что нормы, предъявленные нам, 
выполнить совершон1ю невозмож
но (20 ящиков — хорошо, 25— 
отлично). 

По спустя, несколько дней ока
залось, что это не так уж слож
но. Многие начали перевыпол
нять нормы: сказывалось социа
листическое сореииоваиие между 
группами. Все старались показать 
себя с лучшей стороны. 

Но огромное поле все еще 
казалось нам бесконечным. Ино
гда закрадывалось сомнение, смо
жем ли ыы убрать его до перво-

Срок I 

го октября. Но вот в небе за
сняло сентябрьское солнышко. И 
словно удвоились силы. Работа 
закипела. Нормы ВЫПОЛЕШЛНСЬ иа 
180—200''''. Особенно хорошо тру
дились группы 114/3 и И4/4. ло-
торымн руководил Л. П. Миро-
иенко. Ребята этих групп проявн-
лн настойчивость и упрямство в 
борьбе за первое место в сорев-
(гованин. Работали все хорошо, 
но хочется особо от.метнть Кар
пинского и Колосова, собноав-
нГих по 63. ящика моркови а день 
при 1[орме 25. 

Студенты ЛЭТИ имени Ульяно
ва (Ленина) взяли обязательст
во закончить уборку овощей на 
отведенных им полях 25 авгу
ста. Мы в свою очередь отклик
нулись па этот почни и тоже ре
шили убрать поле раньше назча-
чениого срока. Обязательство 
свое мы выполнили. Уборка за
кончилась 24 августа. Поле, ко
торое недавно было зеленым, те
перь опустело. 

М. СОЛНЦЕВА, 
студентка гр, ИЗ/2 

Осень — пора уборки урожая, 
пора подведения совхозами ито
гов полевых работ за весь год; 
По многолетней традиции студен
ты-политехники снова посвятили 
сентябрь помощи труженикам 
села. 

Несмотря на то, что почти 
весь месяц погода стояла дожд
ливая, по-настоящему ленинград
ская, отряды элснтромеханиче-
сиого, энергомашиностроительно
го фан ультстов в совхозе «Крас
ный Октябнь», отряд гидрофана в 
совхозе «Ручьи» уже к 24 сен
тября выполнили поставленны! 
перед ними задачи. Особенно от
личились в этих отрядах тлниб 
студенты нак Санина (гр. 124/1), 
одна собиравшая по 5 ^ яи.<л)*:а 
морнови, Колосов (гр. 114/4) и 
Товпенещ (гр. 114/3) собира)1и 
по БЗ ящина, а Лазарев (гр. 
111/1) по 58 ящиков моркови. 
В совхозе «Всеволожский» сту
дентни ИЗФ Л. Егорова и Г. Зо-
тикова ежедневно вдвоо перевы
полняли свои нормы, 

В ближайшие дни отряды за
канчивают уборку овощей. 

В. ИГНАТЬЕВ, 
комиссар районного штаба, 

студент гр. 535/2 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Начав доклад, р«ктор прежде 
всего ппзтранил сооравшихсл с 
началом нового учебного года. 
Этот гол для нас,—сказал ок,— 
как и Д.1Я всей страны, особый— 
решат1нин год девлтой пятилет
ки, а пптоиу мы должны сделать 
существенные шаги в решении 
тех важнейших задач, которые 
поставили перед нами партия и 
врааптельстЕО. 

В наступающем учебном году 
ны 15удем отмечать 75-лстие на
шего института.. В последние го
ды партия и правительство уде
ляют много внимания развитию 
народного о5разоваиия в высшей 
школе. 

Третьего июля 1973 года ЦК 
КПСС заслушал отчет партийно
го комитета ЛПИ о ходе выпол
нения нартинпон организанней 
Ленинградского политехническо
го института ИИ. 31. И. Калинина 
Вешенпй ЦК КПСС по повыше
нию уровня учеоно-воспитатель-
нпй и научной работы. Десятого 
ИЮЛЯ 1ЭТЗ года вышло соответ-
ствуюшее Постановление. В жур-
ва.те «Партийная а;изнь» М К» 
ато пистановленае ЦК КПСС 
«пупликовано. 

Постановление ЦК КПСС на
целивает нас на устранен!̂ е ос
новных недостатков в нашей ра
боте, является программой нашей 
де?тр:|ьности. 

Далее ректор остановился на 
«сновных йт-огах прош.того учеб
ного года, а затем рассказал о 
планах и мероприятиях по про
ведению в д;изнь Постановления 

, ЦК КПСС. 

Учебный 
процесс 

По результатам зимней и ве
сенней сессий прошедшего учеб
ного, года, указал ректор, абсо
лютная успеваемость составила 
72,7 и 84 пронента (в 'прошлом 
3971/72 учебном году — 71,7 
и 78,8 процента). 

Наметилась тенденция роста 
абсолютной успеваемости, чего 
не.тьзя сказать о качественной. 

Всепон самую высокую успе
ваемость имели ФМехФ п ФРЗ— 
85,3 пронента, самую низкую 
Нйжо средней по институту име
ли .^нМФ--81,2 и ВлМФ—82,4 
процента. 

Все еще вызывает тревогу 
низкая успевае.чость на младших 
куосах. 

Больше" половины студентов 
(51,5 процента) сдали экзамены 
на «хорошо» и «отлично», но 
это довольно низкий показатель. 
Он гораздо ниже среднего по ин
ституту па младших курсах. 

Самый высо'кий показатель 
качества опенок на ФМехФ — 
66 процентов. Ниже среднего по 
институту зтот показатель име
ют пледуюшне факультеты — 
ЭнМФ — 38,0 процента, ММФ ~ 
41.2, ГТФ — 44,8 процента. 

Число студентов,- имеющих 
академическую задолженность 
(по итогам весенней сессии — 
1632 человека,. в прошлом году 
их было 2122), то есть почти 
каждый шестой., студент, инсти
тута имеет задолженность. Это 
очень большая цифра, необходи
мо принять все меры к ее умень
шению, к улучшению ННДИБИДУ-
альнай работы со студентами. 

Наибольшее количество не
удовлетворительных оценок, как 
и в прошлом году, получено сту-
дента:ии первого и второго кур
сов по математике. Заведующим 
кафедрами профессору Д. -С. 
Горшкову и доценту А. П. Аксе
нову необходимо усилить внима
ние • методической стороне пре
подавания высшей математики— 
важнркшрго -курса- для будущих 
ипженроов. ... • .•,..̂ _.; 

Методический комиссиям Фа-

Как мы уже сообщали, 31 августа с. г. состо
ялось собрание профессоров, пре подав зтел<ей и 
сотрудников института, посвященное итогам ра
боты коллектива института в 1972/73 учебном 
году и задачам на 1973/74 учебный год. С до

кладом выступил ректор ЛПИ доктор техничес

ких наук профессор К. П. Селезнев. 

Ниже мы публикуем краткое изложение его 

доклада. 

культетов, методическому совету 
института необходимо глубоко 
проанализировать итоги прошед
шего учебного года д.ая сущест
венного улучшения учебной ра
боты̂  в новом учебном году. 

Наибольшее число студентов 
отчис.тено с первых трех курсов, 
нз них максимум приходится на 
второй курс. Это говорит о сла
бой индивидуальной работе со 
студентами. Здесь придется еще 
поработать п общественным орга
низациям, и Бсел(у профсссорско-
цреподавательсксму коллекти
ву, — подчеркнул док.дадчи1;. 

Ректор рассказал о новом По
ложении об зкзаиенах п зачетах 
н посоветовал тщательно его про
работать и продумать, сделал ана
лиз научно-методической работы, 
указал на необходимость активи
зировать деятельность профессор
ско-преподавательского состава 
по научно-методическим пробле-

. мам, усилить контроль за выпол
нением планов этой работы со 
стороны деканов, методических 
комиссий факультетов и заведую
щих кафедрами. 

Сообщив о работе комиссии по 
анализу работы кафедр высшей 

• математ]п;н, ректор обратил вни
мание методического совета, ко
миссии физико-механического фа
культета, чтобы они обеспечили 
детальное изучение поступивших 
материалов, наметили конкретные 
.мероприятия по резкому улучше
нию состояния раб"оты этих ка
федр и устранению недостатков. 

Затем оп коснулся применення 
•технических спедетв в обучепии, 
на цифрах и фактах показал сте
пень использования их в, учеб
ном процессе. К. П. Селезнев на
помнил, -что проверявшая работу 
института комиссия ЦК КПСС от
метила недостаточность примене
ния этих средств. А потому сле
дует расширить перечень предме
тов,, использующих учебное теле
видение, кино- и диапроекторы. 

На кафедрах необходимо уси
лить внимание к разработке ме
тодики применения различных 
технических средств, исследова
нию пх эффектнвпостп, созданию 
новых кинодпапособий, сценариев 
и других методических материа
лов по использованию этих 
средств обучения. 

Д|3кладчпк рассказал далее о 
работе Университета педагогиче
ских знаний молодых преподава
телей, указав па необходимость 
создать условия для посещения 
занятий молодыми преподавателя
ми, а также на усиление кон
троля за их учебной работой в 
университете. " 

Ректор остановился на разра
ботке новых вариантов учебных 
планов. Всего- разработано 34 
учебных плана, охватывающих 59 
специальностей. После утвержде
ния планов предстоит большая 
работа по пересмотру программ 
всех курсов. В основу ее следу
ет положить результаты изучения 
перспектна развития науки, тех
ники, конкретных производств. 

В будущем 1974, максимум в 
1975 году, мы должны издать 
сборники программ по новому 
плану с учетом времени. В основ
ном эту работу следует прово
дить с учетом изменений. Особен^ 
но важно составить программы по 
тем новым пред!четаи, которые мы 
вводим. Это АСУ, экономика. 

Закончил этот раздел доклада 
К. П. Селезнев рассказом о на
ших выпускниках, о вечернем и 
заочш)и факультетах.. 

Идейно-
воспитательная 
работа 

в истекшем учебном году ректо
ратом, общественными организа
циями, педагогическим коллекти
вом, сказал докладчик, проделана 
большая работа, направленная на 
улучшение идейно-политического 
воспитания студентов, повышение 
их общественно-политической ак
тивности. Однако наряду с опреде
ленными успехами, в делах 
идейно-воспитательной работы со 
студентами у нас"есть серьезные 
недостатки: в' студенческих обще
житиях по-прежнему нмеют место 
факты грубого нарушения пра
вил внутреннего распорядка, в 
том числе случаи пьянства, драк 
и т. д. Много «рекламаций» по
ступает на- поведение наших сту-' 
дентов из милиции н других .̂ ор
ганизаций. '" ,". .' 

Надо сказать, что обществешше 
организации, деканаты еще не да
ют должной от1енки таким дей
ствиям, проявляют либерализм к 
студентам, совершающим антиоб
щественные проступки. 

Необходимо резко изменить 
также отношение и поставить де
ло таким образом, чтобы каждый 
антиобщественный проступок 
студента не остался без рассмот
рения и осуждения общественно
стью. 

Ректор указал на необходимость 
совершенствовать деятельность 
кафедр общественных наук. Вме
сте с тем он подчеркнул, что всю 
работу по формированию у сту
дентов коммунистического миро
воззрения, повышению их общест
венно-политической активности 
нельзя сводить тол1.ко к деятель
ности кафедр общественных паук. 
Большая роль в этом принадлежнт 
и специальным кафедрам, общесг-
веипым организациям, всему пе
дагогическому коллективу инсти
тута. 

Нам необходимо повысить роль 
учебного процесса в формирова
нии коммунистического мировоз
зрения, активизировать работу 
профессорско - преподавательского 
состава со студентами во внеучеб-
ное время. Идейно-воспитательная 
работа со студентамн должна 
стать одпой из важнейших сторон 
деятельности каждого преподава
теля. 
. С целью повышения обществеи-

но-политической активности сту

дентов, овладения каждым студен
том опытом и навыками организа
торской, восшгтательной и пропа
гандистской работы в институте 
с этого уиебцого года вводится об
щественно-политическая практика 
студентов: Докладчик пояспи.т, 
как она будет проводиться. 

Научные 
и педагогические 
кадры 

Ректор отмети.т. что положение 
с аспирантами исудовлотворптель-
ное как по количественным, так 
и по качественным показателям с 
точки зрения выпуска. 

Наибольшие трудности возника
ют при комплектовании аспиоан-
туры целевого назначения. Плаи 
приема в целевую аспираптуру 
выполняется в среднем иа 50 про
центов. Порядок комплектования 
целевой аспирантуры должен быть 
корениым образом изменен. Далее 
ректор дал подробный анализ по
ложения дел и высказал целый 
ряд соображений по улучшению 
подготовки педагогических и на
учных кадров. 

Говоря о роли научных руково
дителей, докладчик сказал, что 
они должны с большей ответ
ственностью работать с аспиран
тами. Необходимо добиться того, 

. чтобы контакт аспиранта с науч
ным руководителем был постоян
ным и тесным, а не носил харак
тер отдельных встреч. От этого 
снижается качество подготовки 
аспиранта. 

Деканаты недостаточно контро
лируют работу научных руководи
телей. Редко ставят их отчеты на 
советах факультетов о работе с 
аспирантами. Необходимо изучить 
и шире распространять положп
тельный опыт работы научных 
руководителей. 

Ректор указал далее, что рек
торатом и парткомом сосредоточе
но особое внимание на факультете 
повышения квалификации препо
давателей, приняты миры к его 
расширению. Остановился на за
щите кандидатских и докторских 
диссертаций, о переводе на дол
жности научных сотрудников, 
рассказал о. большой работе по 
подготовке инженерных и науч
ных кадров для зарубелшых стран. 

Научные 
исследования 

В целях реализации решений 
XXIV съезда КПСС, сказал док
ладчик, в институте разработаны 
мероприятия, направленные на 
расширение фундаментальных ис
следований, повышение эффек
тивности научных .нсследовапий, 
на дальнейшее совершенствование 
творческого содружества с про
мышленностью, расширение науч
но-технической помощи предприя
тиям. В частности, проведен оче
редной пересмотр перечня науч

ных каправлепнй, проблем и тем. 
Ректор,привел ряд примеров. 

В целом все НИН и входящие 
в пих кафедры весьма успешно 
справились с выполнением плана 
хоздоговорных работ НИР 1972 г. 
за нсключепиом четырех кафедр: 
автоматы и полуавтоматы^ инфор
мационно-измерительная техника, 
физика металлов, металлургия чу
гуна • • ^ 

В истекшем году, завершено с 
полным окончатаем 487 хоздого
ворных на '̂чно-исследовательских 
работ, многие из которых имеют 
большое практическое н теорети
ческое значение, внедрено 389 
работ. 

. ^ 1972. году пелась, работа па 
95 договорам творческого, содру
жества с предприятиями, завода
ми, НИИ, КБ, институтами АН 
СССР и другими учреждениями 
как в Ленинграде так и вис его. 

В отчетном году вошли в прак
тику мероприяти.ч по заключению 
долгосрочных договоров о творче
ском содрулгестве комплексного 
характера. В качестве примера 
ректор упомянул комплексный 
генеральный договор между объе
динением «Электросила» и ЛПИ,-
между ЛПИ и ордена Ленина 
Кольским филиалом именн С. М, 
Кипова АН СССР. 

Большое внимание, сказал К. П. 
Селезнев, уделяется развитию и 
совершенствованию форм и мето
дов организации научио-нсследо
вательских работ студентов. Около 
72 процентов из них прив.течено 
к индивидуальной научной работе 
п 30 процентов являются членами 
студенческого научного общества. 

СНО активно участвует в го
родских п всесоюзных выставках 
и конкурсах. 29 работ отмечены 
на Всесоюзном конкурсе, 460— 
на городских конкурсах и выстав
ке, 4 экспоната выставлялись в 
Финляндии и ГДР. . 
- Вместе с тем следует отметить 

низкий уровень организации ра
боты со студентами па общих ка
федрах. Исключение составляют 
общественные кафедры и кафедра 
нностранных языков, где подобная 
работа имеет большие традиции.. 
Только 55 процентов преподавате
лей акт1шпо работают со студен
тами. СКБ, являясь общеипстп-
тутскпм, работает только со сту
дентами четырех специальностей. 
СНО предстоит решить большие 
задачи по повышению уровня на
учной работы студентов. 

Далее докладчик рассказал о 
внешних связях института с ву
зами зарубежных стран, о мате
риальной базе института, о тех
нике безопасности и охране труда^ 
о совершепствовавии системы 
планировапия и соцсоревнования 
в. институте, коснулся деятельно
сти Псковского филиала институ
та, познакомил с основными поло
жениями плана мербприятий по 
реализации решения секрэтариата 
ЦК КПСС на период до 1990 года, 

В заключение ректон сказал: 
— Комиссия ЦК КПСС дала 

высокую оценку деятельности на
шего института. Это доверие пар-
тин в то же время. накладывает 
на наш коллектив огромную от
ветственность. Мы должны оправ
дать это высокое доверие, обеспе
чить свой большой вклад в науку 
п технику. 

а 

Семинар по политэкономии в 

группе 271/1 ведет ассистент 

Л. Г. Окорокова. Занятие, на ко

тором побывал наш фотокоррес-

^пондент Б. Булко, началось с по-

> лнтинформации, подготовленной 

П. Демченко (фото слева). 

О 



ПОЛИТЕХНИК 

Эхо третьего, трудового 

Вверху ждут. (Отряд «Меридиан») 

НА «ОТЛИЧНО»! 
12 авгу-ета в Прмзе-рске щю-

х о Ш фестиваль РССО «Карелия». 
В город съехачтись бойцы всех 
26 отрядов, работавших в Леноб-
лаети, И день этот п-о праву м«ж-
но называть дн1е;м триумфа ССО 
«Энергия». 

На тор.жеств'ейном построешга 
отряд был объявлен победителем 
социалистического соревно^вания в 
честь X Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов. Штаб пред
ставил к падщреиию большую 
группу наших ребят, отлично за
ре коме(н.д01ва.вцгйх себя ва строй
ке. Командиру отряда М'щаилу 
Гладкому и комя«сару Анлголню 
Жил'шну были вр^^ены почетные 
грамоты Ирйозерского РК ВЛКСМ 
п значки Ударника. 

Праздник продолжался на ста
дионе, где состоялись спсфтивпые 
со'ревдоваеия. В .тегкой атлетике 
отряд занял только вто.рое место, 
был нр'Сиграи финал но волей
болу и ша.хматам. В футболе нам 
до<;талось третье место. 

Но особеашо радс^стным для нас 
бьш вечетз. В н а м е культуры и 
•отдыха па лет-вей эстраде прохо
дило С:0стяза(н1ие агитбр'Игад и 
конкуре псл'йтической-песни. Од
новременно жюри, определяя по
бедителя, просматривало но.тпти-
нескк13 плакаты и на-ши стенга-зе-
ты. посвящештые X Всемирному 
фестивчъчю. .Приятно сознавать, 
что на всех этих конкурсах отряд 
занял первое место, у&озя с собой 
почти все пртизы. 

Однако все это было уже в 
итоге. 

А спача^та — ра-бота. Работа на 
стройке, полштпко - массовая •ра
бота. Четко справлялись со свои
ми задачами печатные 0;рга.!̂ ы: 
регулярно выпускались боезы* 
листки, газеты. 

Много сна п времени ушло на 
создааи'С а.ритбритады. И она -си-, 
равдала наши надежды. Вокгль-
ио-гитарный ансамбль «Хихянь-
ки—Хаханьки» с большим успе
хом выступал на , животноводче
ских ф&рмах, в клубах близлежа
щих сел, в тшнерском ла.ге;ре. Не 
удивительно, что этот сплоч&наый 
и уже опытный ко^длектив занял 
1-е место на нашем фестивале. 

Вообще, в отряде сложился 
очень хороший колл,ектив. Спйяаг-
ность ска^ывала-сь везде: и па 
работе, и в досуге. П еще была 
днсцвпл'ина, что тоже оче̂ пь по
могло общей жттгн'едеятельностп 
отряда. В положе!!гаый срок —от 
первого этажа до стропил — бы
ло выложено 22-квартирпое зда-
нн-с. Вместо 46 тысяч капптало-
вложенп!! по плану на1ми освое
но 76 тысяч, чго на 67 процен
тов превысило п-&рво.начальпое 
задание. В этом заслуга и Алек--
сандга К-овбасы, и Наташи Смир
новой, и Ве1ры Медведевой, и 
многих, многих других их това-
рипгей. 

Можно смело сказать: мы сда
ли объект па «отл'ично», мы за-
К1И1Ч:1глй третий трудовой па «от-
Л(ИЧНО»! 

Н). ЗАБРОВСКИЙ, 
студент гр. 2 3 6 / 2 , бригадир 

отряда «Энергия» 

1_1 АЧ.ЛЛОСЬ все с Востока, Сначала — Ман-
• ' гышлак, потом •— Акистау, лотом два года 

был Гурьев. Потому «Восточный» и получил свое 
название. Не изменили ребята названия своего 
отряда и прошлым летом, кбгда он был направ
лен ла Север, в Вуктыл. И вот теперь уже «Вос-
точный-6» второй год — в Комн. 

ЖДИ, СЕВЕР, «ВОСТОЧНЫЙ-Ь> 
Нрошедшее лето было, на иаш 

ВЗГЛЯД, одним из самых трудных 
для работы отряда-. И т только 
для нашего. Н&реб1>оска из Ухты 
на Вуктыл, строительство ла^-е-
рей, начало работы п многие дру
гая проблемы были решены лишь 
благодаря совместным усилиям 
руководителей щшшвдающих ор
ганизаций, районного штаба и 
командиров линейных отрядов. 
Не-чало выдержки и зпергпи по
требовалось от нангих бойцов. 

Несколько стов о строительстве 
отрядного лагеря. Спасибо квар
тирьерам, которые за шесть 
дней, работая по 16—18 часов в 
сутки, восьмером построили ла
герь на 55 человек. Так что на.м 
по приезде почти ничего не при
шлось доде.^ывлть. Эго было очень' 
х&!>ошео начало. 

Многое теперь за плечами: и 

труд до пзжможення и праздни
ки, которые надолго оста1г>'тся в 
памяти. День стр«!!Егеля,н особен
но — посвященагэ молодежи в 
«старики». Начался учебный год, 
по приятно приступать к новой 
работе, после того кале предыду
щая доведена до коица, . . 

Отряд ВЫП0.Т1ШП поставленную 
перед Ш1М задачу. Осво^ео 145 
тысяч кашргал'овложеи-ий вмегто 
140 но плану. Прочитана масса 
лекций и дано мпого концертов 
рабочим Вуктыла. 

До свпVдапия. Коми' До но'зой 
встречи с тобой нашего «Восточ
ного-?». 

Н. НИКИТИН, 
командир отряда «Восточный-

6», студент гп. 575 
С. ФЕДОРОВ, 

мастер отряда, студент гр. 
436/2 

«Квант-73» 
и бывалым бойцам стройотря

дов третий трудовой западает в 
душу. 

А что говорить о поничках, о 
вчерашних первокурсниках, впер
вые участвовавших в студенче
ской стройке. 

УЧЕБНЫЕ БУДНИ 

Начало 
решает 

все 
Оглядываясь на пройден

ный путь, мы пришли к 
страпному выводу: в течение 
семестра наша группа учится 
лучше, чем сд.̂ ет сессию. 
Впрочем, хорошую текущую 
успеваемость можно легко объ
яснить. У нас есть ребята, ко
торые образуют ядро группы, 
например: Сергей Антонов, 
Валерий Бураков, Виктор 
Немчинов. Как повелось с са
мого начала, онп и задают 
тон в учебе. 

Основная наша текущая ра
бота состоит в том, чтобы в 
срок, а лучше н до него сда
вать все задания. И зтн ребя
та оказывают другим номощь 
не только в теоретических во
просах, по и морально, увле
кают всех за собой. А порой 
второе можно оценить памно-
го выше. 

Прошло уже три недели с 
начала учебного года. Одну 
из них мы работали в совхо
зе. Все знают, как трудно 
втягиваться в учебу. Но мы 
считаем, что от того, как ты 
начнешь заниматься с самого 
начала, зависит как. ты за
кончишь семестр. Собственно 
говоря, эта истина известна 
всем. Всегда последний месяц, 
последние недели семестра са
мые трудные, напряженные. 
Так почему г-гсе не облегчить 
их самим, тем более, что это 
в наших силах. В прошлом 
семестре мы не потеряли ни 
одного чеVТОЕека из нашей 
группы. Хотим, чтоб так было 
и сейчас. 

В. ЛУГОВОЙ. А. ГОЛЬЦ
МАН, Т. ШНИТИНА. сту
денты группы 341/2 

Подходил н концу август. '-
Близился финиш студенческой 
стройки. И Лене Добжинской бы
ло немного грустно: еще день-два 
и отряд тронется с места. Не бу- ^ ^ Ш й 
дет нонцертов ее агитбригады, и ^ Ш ш ^ 
больше не придется ей выступать 
с лекциями. Осталось позади что- . Сергею Беляеву отряд запом-
то незабываемо яркое, волную- нился работой, масштабностью 
щее. всех дел. 

ВНИМАНИЕ! 

В книжный магазин Поли
технического института посту
пили тематические планы на 
1974 год. 

Просим всех вреподавате-
лей, студентов и сотрудников 
института сделать своевремен
ный заказ «а интересующую 
книгу. 

АДМИНИСТРАЦИЯ 
МАГАЗИНА № 69 

Кедгвко закончились Всемир
ные студенческие спортивные 
игры «Универсиада-73». В озна
менование этого события впер-
вь:е в миро по инициативе двух 
ленинградских вузов — ЛПИ име
ни М. И. Калинина и ЛЗТИ име
ни В. И. Ульянова (Ленина) — 
был проведен студенческий 
сверхмарафонский пробег по 
маршруту Ломоносово — Ленин
град ~ Москва. Мне довелось 
быть командором и нспо-.редст-
венным участником пробега по 
всей этой трассе. Сам пробег 
прошел очень хорошо, оставил 
неизгладимое впечатление. 

В отличие . от зарубежных 
сверхмарафонсних пробегов, пре
следующих рекламные цели, у 
нас в стране такие пробеги про
водятся отнгдь не ради сенса
ции. Задачи студенческого сверх
марафона сводились II следующе
му: 1) достойно отметить прове
дение «Универсиады-73» в на
шей стране, продемонстрировав 

километров пробега ПОЛИТЕХНИКИ НА 
УНИВЕРСИАДЕ-73 

мужество и волю советских сту
дентов-спортсменов; 2) вырабо
тать выносливость, воспитать во
лю и мугнество членов команды, 
заложив прочный фундамент 
дальнейшего спортивного совер
шенствования; 3) развернуть 
агитационную работу по трассе 
пробега, проведя серию выступ
лений н лекций. 

Пробег проводился по разра
ботанному графику. На первом 
участие пути протяженностью 
1161 км от Ломоносова до Ле
нинграда команда состояла из че
тырех человек: кроме меня в нее 
входили студенты ЛЗТИ им. В. И. 
Ульянова (Ленина) Володя Чер
ный,- доцент Петрозаводского го
сударственного универси т е т а 
А. Ф. Коргблев и сопровождаю-
щиГг нас на велпсигесе В. К. Ян-
ЧБЗский. Путь от Ленинграда до 
Москвы (725 км) ппеог^олевала 
уже команда из 16 человек, 
вкпЕсчап меня и Володю Черного. 

Все студенты впервые прини

мали участие в таком продолжи
тельном сверхмарафоиском про
беге. Однако трудности, кото
рых было немало, не пугали мо
лодежь: ни один из участников 
пробега не сошел с дистанции. В 
команде бьши лыжники В. Чер
ный, В. Коптев, С. Кустов, С. Уша
ков. Г. ПиманпЕ, легкоатлеты — 
В. Грищенко, Д. Васильев, В. Ба-
дах, А. Мельников, В. Козырев, 
кандидат в мастера спорта по 
ориентированию А. Никифоров. 

Участники пробега встречались 
с местным населением, проводи
ли лекции и беседы по всей трас
се на темы о советской системе 
физического воспитания, комп
лексе ГТО, об «Универсиаде-73», 

показывали кинофильмы о жизни 
ЛПИ и ЛЗТИ. С особым интере
сом заслушивались сообщения о. 
сверхмарафонсних пробегах. Все
го было проведено около 5 0 лек
ций и бесед. Были встречи со 

спортсменами (г. Плесецк, г. Кар
гополь), с местным населением 
(Ошта, г. Холмогоры, г. Вытегра), 
со студентами (г. Холмогоры, ССО 
«Луч»), с пионерскими отрядами 
(г. Новгород, с. Копачево). Всю
ду нас слушали с большим вни
манием, всюду очень гостеприим

на встречали, оказывая большую 
поддержку в организации отдыха, 
ночлега, питания. 

Участники команды мечтают о 
новых сверхмарафонсних пробе
гах. 

С. КОЙКОВ, 
командор пробега, профессор 

На снимке: группа участников пробега в Москве, В центре (о 
вымпелом) — С. "Н. Койков, профессор ЛПИ, командор пробега. 



ПОЛИТЕХНИК 

,; Подготовка к летнему периоду 
отдыха студентов в интернацио
нальном лагере на базе .здравни
цы «Петродворец» началась еще 
в серетпне весны, г. апреле, ког
да проректор по делам-иностран
ных учапшхся. В.. А. Михайлов 
созвал совещание руководства ла
геря. Задача стояла ясная и кон
кретная: обеспечить отдых сту
дентов хорошими бытовыми усло
виями, интересными мероприяти
ями, дать пм возможность укре
пить здоровье, улучшить настро-

Чвие. получить яркие впечатле-
_:иия и набраться сил для буду-
"шего учебпого года, развить в 
Многонациональной студенческой 
семье дух дружбы, солидарностн. 
•• РукоБОЛители лагеря —' на
чальник В. Н. Гладченко п его 
заместители В. Ф. Болотпи, М. Ф. 
Золотарева, Б. Т. Мещанинов, 
В. "П. Горюнов це первый год за
нимались атимн вопросами, за их 
плечами стоит богатый опыт. По-
деловому были распределены обя
занности, обсулаены некоторые 
проблемы. Образно говоря, зара
ботал «мотор», сердце лагеря, ко
торое потом должно было под
держивать его пульс, дыхание. 
Кровообращение. 

В мае уже был составлен пер
воначальный план мероприятии 
и заключен договор с админист
рацией дома отдыха. Дважды по
бывала в Петродворце комиссия 
вашего вуза, вуза-куратора. План 
мероприятий уточнялся и пере-

^делывался, совершенствуясь. В 
^ 

начале июня картина вырисовы
валась ул е̂ довольно четко: в ла
гере будут отдыхать представи
тели 49 стран мира из многих 
вузов Страны Советов. Комиссия, 
состоявшая пз все той же бое
вой группы руководства-лагеря, 
проректора В. А. Михайлова, 
представителей горкома КПСС и 
Дома Дружбы приняла подготов
ленный к приему студентов ла
герь и дала добро на его от
крытие. 

Торжественное открытие лаге
ря состоялось 25 июля. Отряды 
студентов выстроились на площа
ди, украшенной флагами стран, 
приславших свою моло'дежь на 
учебу в СССР. Начальник лагеря 
В, Н. Гладченко, выступивший 
перед собравшимися, отметпл, что 
интернациональный студенческий 
лагерь в здравнице «Петродво
рец». — эго наглядный .пример 
политики мира и дружбы между 
наролами, проводимой Советским 
Союзом. 

Л уже на следующий день ино
странным студентам была •пред
ложена разнообразная программа 
оздоровительных мероприятий. 
Спортивные площадки стали ме
стом напряженных поединков. 
Нача.тись экскурси1Г, просмотры 
документальных и художествен
ных фильмов (2 кинофильма в 
день!), концерты, вечера игр, 
танцев и аттракционов, зарабо
тала интернациональная художе
ственная самодеятельность. В 
теплой атмосфере дружбы и солн-

. Старые большевики (Е. Г. Василевский, Ф. С. Кузнецов-
Ломакин, И. М. Смирнов, С. С. Овчинников, В, С. Капралов) на 
встрече с иностранными студентами. 

На лагерной волейбольной площадке. 

дарности начался лет!П1Й отды^ 
студентов. 

Открытие лагеря почти совпа
ло с открытием X Всемирного фе
стиваля молодежи и студентов н 
Берлине.'Из числа студентов ла
геря на фестиваль отправил1п;ь 
два делегата, а в самом лагере-
состоялся форум, посЕященцыи 
фестивалю. 

- С интересом был встречен на 
нем доклад студента Ленинград
ского унпверситета П. Савелье
ва об историческом значении все
мирных фестивалей молодел:н. 
Фам Куанг Хуан (ДРВ) рассказал 
0. бескорыстной помощи Советско
го Союза II других социалистиче
ских стран народам, борющимся 
за свободу п независимость. Ас
пирант из Арабской Республики 
Египет Мухаммед Саляма посвя
тил свой реферат теме «Крепну
щее единство молодежи в борьбе 
за мир и национальную исзави-
снмость». О значении ]1 роли мо
лодежных движений в освободи
тельной борьбе угнетенных паро
дов говори.ли в свонх выступле
ниях студенты Николас Кабрера 
(Куба) и Менгисту Ешитнла 
(Эфиопия). 

Бурными аплоднсмеитамп бы
ла встречена телеграмма, зачи
танная студентом из Конго Пасси 
Зусси в адрес Оргаинзацнонного 
комитета X Всемирного фестива
ля. «Мы вместе с вами полны ре
шимости кропить МНР на земле и 
полностью присоединяемся к де
визу фестиваля: «За антиимпери
алистическую солидарность, мир 
и . дружбу». Мы торжественно 
клянемся в,верности идеалам об
щественного прогресса. Здесь, в 
Советском Союзе, ленинскую 
внешнюю политику которого мы 
одобряем и поддерживаем, мы бу
дем внимательно следить за па
шей работой. Мы с вами, дорогие 
друзья!» — заверили фестиваль 
молодежи всего мнра сгудеиты, 
отдыхающие в Петродворце. 

Спой форум дружная семья 
представителей • молодого поколе
ния из 49 стран закончила пени
ем «Гимна демократической мо-
доделси». •• 

' . И началось студенческое лето. 
Насколько богата была события
ми жизнь студентов. мол;ио су-
д'нть по мероприятиям одного 
дня 3 августа. Иностранные сту
денты, отдыхающие в здравнице 
«Петродворец», совершпли экс
курсию в Ленинград. Они посе
тили кабинет Б. Н. Ленина в 
Смольном. После обеда состоялась 
встреча студентов с инженен-
пол1:овником в отставке М. В. 
Березенко. Он рассказал о герои
ческом прошлом Вооруженных 
сил Советского Союза, о славных 
традициях советских воинов. 

Вечером все собрались на боль
шой концерт худолсественной са
модеятельности. На сцене демон
стрировали свое псполнпте.льекое 
мастерство студенты из СССР, 
Вьетнама, Кубы, Бангладеш, Гви
неи, Венесуэлы, Иордании, Сирин, 
Ливана, Мали, Руанды, Кипра, 
Индонезии, Мавритании, Лаоса, 
Шри Ланка, Сомали.. Эфиопии. 

. Кроме того,, студенты посмот
рели 2 кинофильма, участвовали 
Б спортивных мероприятиях, пла
вали и катались на лодках в со
седнем пруду. И все.это рядом 
с жемчужиной искусства — фон
танами парка, куда каждый мог 
пойти в любое время по абоне
ментам, предусмотрительно зака
занным руководством лагеря! 

Студенты на открытии лагеря. 

Н а ' страницах газеты просто 
невозмолсно рассказать о событи
ях каждого дня—не хватит ме
ста. Бот наиболее запомнившиеся 
ребятам мероприятия: факельное 
шествие к памятнику павшим за 
оборону Ленинграда, встреча с 
ветеранами Коммунистической 
партии Советского (Зоюза и уча-
с-гникамк Великой Отечественной 
войны, день ]1'убы, день совет
ско-вьетнамской дружбы, день 
Конго, день советско-арабской 
дружбы (каждый из этих дней 
имел свою обширную программу) 
и, наконец, карнавал! 

• А встречи со старыми больше
виками, со студентами строитель
ного отряда ЛГУ им! А. А. Жда
нова, с заместителем председате
ля Исполкома Петродворцового 
совета депутатов трудящихся 
М. Ф. Мащук. концерты интерна-
циона.дьной художественной само
деятельности, выход в парк Алек
сандрия с песнями, плясками, иг
рами, духовым, оркестром, встреча 
со своими делегатами, возвратив
шимися с X Всемирного фести
валя молодежи н студентов, вы
пуски стенгазеты «Дружба», суб
ботник во дворе дома отдыха, 
волейбольные, баскетбольные и 
футбольные состязания, городская 
легкоатлетичес[;ая эстафета, еже
вечерние выступления музыкаль
ного ансамбля «Ариэль», состоя
щего из студеитов ЛПИ имени 
М. И. Калинина и сразу же за
воевавшего всеобщую любовь и 
симпатии отдыхающих студен
тов — нет, всего пе перечтешь! 

Иностранные студенты оста
лись . довольны летним отдыхом в 
Петродворце. Онн разъехались по 
вузам нашей страны, увозя самые, 
приятные воспоминания о лагере. 
Мпого теплых слов было сказано 
благодарными студентами руко
водству лагеря в день закрытия. 

И вот уехала последняя груп
па студентов. Лагерь опустел. Ос
тались только руководители. По
ра подвести итоги. Оглянуться 
назад, чтобы яснее увидеть зав
трашний день. Сделано было мно
го, очень много. Хорошо порабо
тал большой кураторский коллек
тив. 

В каждом мероприятии чувст
вовалась добротная подготовка, 
Ла и контроль сверху в это ле
то был ощутимым; комиссия из 
Москвы, комиссия из института 
во главе с ректором, профессором, 
доктором технических наук К. П. 
Селезневым, заботливая опека 
проректора В. А.' Михайлова, 
ежедневные кураторские летучки. 

Политехнический институт 
приложил много сил для того, 
чтобы обеспечить отдых студен
тов на том уровне, на каком он 
прошел. И все л:е есть кое-какие 
моменты, которые хотелось бы 
улучшить. Так, например, ла
герь установил деловые контакты 
с пионерами, с работниками Пет
родворцового часового завода, а 
вот с местными комсомольцами 

этп контакты оставляют желать 
лучшего, спортивные площадки 
па территории лагеря давно уясе 
требуют основательного ремонта. 
Правда, эти моменты зависят не 
только от руководства лагеря, но' 
все же! Зимний период отдыха 
студентов но за горами. И подго
товиться к нему надо еще луч
ше. Курс взят на то, чтобы, уез
жая из лагеря, студенты говори-
.чи: 

— До скорой встречи, Петро
дворец!—и возвращались отды
хать снова сюда л:е. 

В. ПРИХОДЬКО. 
ассистент нафедры русского 
языка 
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V БЛАГОДАРНОСТЬ ИНСТИТУТУ 

Плодотворное сотрудничество 
В течение двух лет я проходил стаоюировку на кафед' 

рг ДВС вашего института. Уезжая на родину, мне бы хо~ 
телось отметить плодотворное сотрудничество и доброе 
внимание со стороны заведуюи^его кафедрой ДВС прО' 
фессора И. X. Дьяченко и научного руководителя до
цента Ф. М. Лимонова, а тако/се со стороны сотрудни
ков деканата по работе с иностранными студентами. 

Благодарю профессора Н. X. Дьяченко и доцента 
Ф. М. Лимонова за всю работу и руководство. 

М. С. Абуэль-Кхеир, 
доцент, к. т. н., стажер из АРЕ 
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